COMMISSION SKI DU 7 JUIN 2022

Présents: Monique, Loraine, Marc, Olivier, Jean, Pascal, Mike, Cyril, François, Guillaume S, Max, Jean-François, Nathanaël, Lionel En visio: Marc, JB, Solène, Jean Pierre, Jacques, Eric P, Benoît, José

Excusés : Michèle, Dominique, Mélanie, Emeric, Julien

La commission a débuté par un bilan rapide de la saison 2021/2022. Parmi les 12 cars-couchettes programmés, 6 ont été annulés (2 à cause d'une météo/nivo défavorable et 4 par manque d'encadrants). Nous avons peut-être été un peu présomptueux dans nos prévisions de l'année passée. Le manque d'encadrants s'explique par plusieurs raisons comme la situation sanitaire, la proximité de certains cars avec les vacances, de nombreux stages, et peut-être trop de cars de fin de saison. Les stages (initiation, confirmé et contemplatif) ont été un succès. Un raid en Norvège pendant plusieurs semaines a aussi eu lieu. Les organisateurs de cars et de ces stages ont passé beaucoup de temps à les organiser, merci à eux! Durant le dernier car à Saint-Christophe-en-Oisans, l'organisatrice a eu un accident qui a touché son genou. Nous lui souhaitons un bon rétablissement.

Le programme de la saison 2022/2023 comportera donc un peu moins de cars que cette année. Amis skieurs, réservez déjà vos week-ends! Voir le programme en page 28.

D'autres destinations pourront se rajouter si le partenariat avec le CIHM concernant le partage des cars se re-concrétise, comme cela était le cas avant la crise sanitaire. Dans ce cas, un ou deux groupes de skieurs pourront se joindre quelquefois à leur cars, et vice versa.

Un petit rappel est fait concernant le rôle des organisateurs de cars et les encadrants. Ce sont les organisateurs de cars qui font les groupes (pas les encadrants). Si l'organisateur ne connaît pas certains participants et leur niveau, il doit demander des informations aux participants directement ainsi qu'aux encadrants avec qui ils ont éventuellement déjà skié. Mais c'est à eux de faire des groupes équilibrés, en nombre et en niveau. Pour les listes d'attente, il faut respecter le tirage au sort. Sauf cas exceptionnel nécessitant des compétences particulières (alpinisme en fin de saison par exemple), il faut repêcher les skieurs dans l'ordre de la liste et l'attribuer à un groupe qui lui correspond, quitte à modifier légèrement un autre groupe.

Les instructeurs du club ont organisé plusieurs formations cette année. Un stage Cartographie a été organisé par José en décembre. Deux stages Nivologie ont été organisés en janvier par Michèle et Guillaume. Un stage initiateur ski de rando a été organisé par Guillaume et José. Enfin un stage de qualification ski sur glacier a eu lieu sur un week-end de trois jours fin avril (Jacques). Tous ces stages ont permis de former une vingtaine de gumistes. Merci aux organisateurs de ces stages!

Le matériel de ski de rando acheté cette année consiste en 2 cordes de 50 m (iceline 8.1 mm), 2 paires de crampons (Grivel), 5 pelles à neige et 5 sondes. Les cordes ayant plus de 10 ans seront retirées du service. Les DVA seront révisés cet été.

Les skieurs (mais aussi les alpinistes) se trouvent souvent dans des zones non couvertes par le réseau de téléphone. Le temps de rejoindre un refuge ou une zone couverte peut faire perdre un temps précieux dans l'organisation des secours. Les guides disposent de radios mais il s'avère que ces systèmes nécessitent d'importants moyens pas forcément adaptés à notre club (achat des unités radios, prix de l'abonnement, gestion des postes et des abonnements, formation des utilisateurs). Une possibilité est d'acquérir des systèmes permettant de déclencher les secours sans réseau, en communiquant par sms passant par satellite. Ce type de système, comme le inreach, a par exemple été utilisé lors de la sortie à Saint Christophe en Oisans suite à l'accident au genou de l'organisatrice du car. Un sondage est actuellement en cours sur l'intérêt que portent les encadrants à ce système. Suivant le nombre de réponses positives, une discussion aura lieu au sein du CD pour savoir si l'acquisition de quelques balises est réaliste financièrement (349 € par balise, abonnement 20 €/mois) ainsi que sur les modalités de leur gestion au sein du club.

COMMISSION SKI DU 6 OCT. 2022

Présents : Jacques, Emmanuel, Mélanie, Olivier, Irène, Loraine, Nicolas, Edith, Michael, Lara (permanencière), Dominique, Lionel Visio : Nicolas, Mathilde, Marion, Jean, Benoit

Cars-couchettes 2022/2023

Jean a réservé les cars couchettes auprès de deux compagnies (Chaumont et Darina). Moreau n'a plus de cars-couchettes. Les tarifs d'inscription aux cars sont en hausse par rapport à la saison passée. Les conditions d'annulation sont similaires à l'an passé pour Darina : pas de frais si annulation avant mardi. Les conditions d'annulation sont plus dures chez Chaumont : 30 % dès samedi 7 jours avant le départ, soit plus de $1000 \in .11$ faudra donc être particulièrement rigoureux dans le timing des éventuelles annulations cette année.

Comme habituellement, le CAF-RSF prendra des places dans la plupart des cars. Le CIHM prendra aussi des places dans le car du Simplon en décembre (6 vraisemblablement) et celui de la Bernina en mai (6 ou 12).

Un test négatif sera demandé aux participants des cars-couchettes (autotest).

Stages

Plusieurs stages et raids seront proposés au cours de la saison. Benoît est partant pour renouveler le stage de skieurs 'confirmés' pendant les vacances de février. Ce sera un séjour en étoile depuis un ou deux camps de base. La destination reste à définir suivant l'enneigement et les conditions sanitaires. Dominique organisera avec Jacques le stage d'initiation, la première semaine de mars, à Abriès, dans le Queyras. Enfin, Michèle et Antoine organiseront un séjour de 5 semaines en Alaska en avril ou mai.

Formations

La journée d'entraînement à la manipulation de DVA est prévue à Bleau le samedi 26 novembre, organisée par Michèle. Jacques réfléchit à l'organisation possible d'un stage 'Sécurité sur Glacier'. Cela dépendra de la complexité de la procédure, et de l'obtention de subventions par le Comité Régional d'Île-de-France. D'autres formations (nivologie, carto) seront peut-être proposées au cours de la saison.

Stage initiateur : procédure

Pour devenir initiateur, il faut faire 2 stages de 3 jours. Le premier stage confère le statut d'initiateur stagiaire. Le stagiaire peut encadrer au sein du club s'il le désire. Il doit avoir un parrain au sein du club avec qui il peut discuter des courses envisagées et de tous les sujets liés à l'encadrement des sorties. Le deuxième stage (certification) valide la formation. Il doit avoir lieu l'année suivante, ou dans les 2 ou 3 ans qui suivent. Il peut aussi avoir lieu la même année si les candidats ont suffisamment d'expérience. Entre les deux stages, les candidats doivent avoir encadré deux journées de formation au sein du club (exemple recherche DVA, atelier sécurité), et quatre sorties de ski de randonnée.

Soirées à la perma

Le pot de lancement de la saison de ski de randonnée, qui permet aux skieurs de se rencontrer de façon conviviale devant un verre, aura lieu le jeudi 17 novembre à la perma. C'est le soir du Beaujolais nouveau. Dominique se charge de l'organisation.

Une soirée fartage/affûtage aura lieu un mardi de décembre (organisation Lionel et Jacques).

Enfin des soirées thématiques seront programmées (visionnage de films, reportage d'expéditions, soirées sécurité avalanche).